



## Se prevé aval a reforma de GN



▲ El Senado comenzó anoche la discusión de la reforma constitucional que adscribe la Guardia Nacional a la Sedena. Se prevé que esta madrugada sea avalada, pues Morena y

aliados cuentan con los 86 votos requeridos para ser mayoría calificada. El recinto estuvo rodeado por un cordón policiaco. Foto Germán Canseco A. BECERRIL Y N. JIMÉNEZ/P 3



# Se dispone Senado a avalar el paso de la GN a la Sedena

## Los legisladores trabajaron protegidos por un fuerte dispositivo de seguridad

ANDREA BECERRIL  
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

En un Senado de la República rodeado por un cordón policiaco se inició anoche la discusión de la reforma constitucional que adscribe la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa (Sedena) y todo indica que Morena y sus aliados lograrán que se apruebe esta madrugada, ya que cuentan con los 86 votos requeridos para la mayoría calificada.

Pese a las protestas de la oposición, que demandó pasar el debate para hoy miércoles, el grupo mayoritario determinó dar celeridad a esa reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre todo después de que familiares de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa lanzaron cohetones a la sede de Reforma e Insurgentes.

El dictamen de las Comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos se presentó en primera lectura en la sesión matutina de ayer, que inició al mediodía, y fue cerca de las diez de la noche en que, en una tercera sesión expresamente convocada para ello, comenzó la discusión de esa modificación a los artículos 13, 16, 21, 32, 55, 73, 76, 78, 82, 89, 123 y 129 de la Carta Magna.

La presidenta de la Comisión de Estudios Legislativos, la morenista Citlalli Hernández, sostuvo que la minuta remitida por la Cámara de Diputados "va en la ruta correcta para alcanzar la pacificación del territorio nacional, toda vez que para ello es indispen-

sable contar con una institución profesional y disciplinada como la Guardia Nacional".

Rechazó que se esté militarizando al país, como lo sostiene la oposición. "Vale la pena decirlo claro y fuerte, esta reforma no vulnera ni limita los derechos fundamentales del pueblo, pues consolida la eficacia de la corporación policiaca frente al complejo escenario que enfrenta México".

La senadora Hernández resaltó que la reforma define a la GN "como una fuerza de seguridad pública profesional, permanente, de origen y formación castrense, con formación policial".

Insistió: la GN pasa a la adscripción de la Sedena, con mecanismo de supervisión y coordinación entre los distintos niveles de gobierno, "que garantizan una dirección de carácter civil, en última instancia".

Se podrá garantizar, recalcó, "la supervisión puntual del desempeño de la GN en seguridad pública y establecer una coordinación precisa entre distintas instituciones de seguridad en beneficio de la sociedad".

Al cierre de esta edición se habían desahogado dos mociones de suspensión del debate, que fueron rechazados por Morena y sus aliados, faltaban 14 votos particulares para entrar a que cada grupo fije posturas y luego pasara la discusión en lo general y lo particular. De todas formas, los opositores aprovecharon para lanzarse contra la reforma y calificar de fallida la estrategia de combate al crimen organizado de la actual administración.

▲ Los senadores morenistas Adán Augusto López e Ignacio Mier Velazco coincidieron con el diputado priísta Rubén Moreira.  
Foto Germán Canseco

Desde ayer por la mañana la sede senatorial fue cercada por un cordón policiaco y se cerraron los accesos para evitar la irrupción de manifestantes, lo que fue criticado por panistas y priístas.

"Es inadmisibles", ya que prácticamente no puede entrar nadie al recinto legislativo. "Es una fortaleza con barricadas donde no hay acceso", se quejó el dirigente del *tricolor*, Alejandro Moreno Cárdenas.

En conferencia sostuvo que los presionan para votar por la minuta de la GN aunque no quiso precisar quiénes o qué tipo de coerciones o apremios han recibido e insistió en que los 15 integrantes de su bancada no avalarán la militarización de la corporación policiaca.

Acompañado de los 15 integrantes de su bancada, todos con un cartel ojo con la frase: "mi voto en contra", Alito Moreno salió al paso de lo expresado un día antes, durante la reunión de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, por el coordinador de Morena, Adán Augusto López Hernández, de que Manuel Añorve y otros priístas votarían a favor de la minuta sobre GN.

En entrevista posterior, el ex secretario de Gobernación comentó que la oposición no tiene memoria y confió en que se aprobará esa reforma, como se hizo con la modificación en materia judicial.



PODER. LEGISLATIVO FEDERAL  
CÁMARA DE DIPUTADOS

